

## Periodistas exigen a MAYL justicia y alto a la violencia, tras asesinato de Cándido Ríos

**Por: Diego Reyes. Sociedad 3.0. 25/08/2017**

Periodistas de Xalapa exigieron al gobierno del estado de Veracruz el esclarecimiento y cese de asesinatos contra periodistas. El reportero Cándido Ríos suma el número 21 en la lista mortal de comunicadores ultimados el gobierno de Javier Duarte, y que han continuado en el de Miguel Ángel Yunes Linares.

En el mismo sentido, periodistas integrantes del Colectivo Voz Alternativa, dirigieron una carta al gobernador Yunes Linares, para exigir justicia y no más violencia contra periodistas y sociedad.

A unos días del asesinato del periodista del sur de Veracruz, Cándido Ríos, los comunicadores de Xalapa se dieron cita en la Plaza Lerdo, llamada también Plaza Regina, en honor a la también ultimada periodista Regina Martínez.

Las fotos de los 21 periodistas asesinados en el estado, fueron colocadas en las escaleras de la Plaza Pública, el mismo sitio donde comunicadores y sociedad civil se han dado cita, y que ha fungido como escenario luctuoso y de exigencia social ante diversos reclamos.

“No se mata la verdad matando periodistas”, “No al silencio”, “No más violencia”, “No más periodistas asesinados”, son las exigencias de los periodistas, que se sumaron a la frase de Cándido Ríos: “Nuestras armas no disparan balas, disparan verdades”. En el acto en la Plaza Pública de Xalapa, Norma Trujillo Báez, integrante del Colectivo Voz Alternativa (CVA), denunció que durante este gobierno panista continúan ocurriendo ataques contra la prensa y la libertad de expresión en Veracruz.

“No hay ninguna diferencia de este gobierno con el de Javier Duarte, la prueba está en los crímenes, la prueba está en las amenazas, la prueba está en los discursos y esto nos debería estar alarmando no a un grupo pequeño sino a todos los periodistas”.

La periodista veracruzana deploró que las autoridades han minimizado un crimen tras otro, revictimizando a las víctimas directas e indirectas, y evadiendo su

obligación de garantizar seguridad, ejercicio de los derechos humanos, así como de realizar adecuadas investigaciones para que haya justicia.

Norma Trujillo Báez, lamentó las declaraciones del subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación (Segob), Roberto Campa Cifrián, quien indicó que el reciente homicidio del periodista no se relaciona con su labor informativa.

“Se les ha hecho costumbre a las autoridades estar discriminando antes de hacer una investigación y eso es muy irresponsable de su parte, porque por ellos se da la impunidad y la impunidad pueden seguir matando periodistas”.

Y es que “con la alternancia de gobierno sigue la violencia contra periodistas”, deploraron comunicadores en la capital del estado, al señalar también que las instancias supuestamente encargadas de proteger a periodistas, han tenido un completamente fallido desempeño, “son incapaces y simuladoras”.

Aunque la Comisión Estatal de Atención y Protección a Periodistas (CEAPP) fue creada a partir de los asesinados a comunicadores, ni siquiera cumple con su obligación de exigir y dar seguimiento a los casos de asesinatos de periodistas, para su esclarecimiento y justicia; menos garantiza la seguridad de los comunicadores, pues se ha limitado a ofrecer pláticas o entregar “apoyos”.

En el caso del mecanismo de protección de la Secretaría de Gobernación, indicaron que debe ser revisado y mejorado.

#### CARTA AL GOBERNADOR YUNES LINARES:

“Con Fidel Herrera empezaron los asesinatos, con Javier Duarte se recrudecieron los crímenes contra periodistas y en esta administración de Miguel Ángel Yunes Linares, ya van dos reporteros asesinados, ¿Qué espera señor gobernador para frenar esta violencia contra periodistas y todos los veracruzanos?”

El Colectivo Voz Alterna, alzamos la voz desde el 2012 para reclamarle a Javier Duarte su complicidad y omisión por no hacer justicia y velar por la seguridad de los periodistas y de todos los veracruzanos. El asesinato de Regina Martínez, corresponsal de la Revista Proceso, nos rompió el corazón, nos aterrorizó y provocó miedo en la mayoría de nosotros, pero también nos dio fuerza para salir a las calles.

En esta ocasión nuevamente alzamos la voz, exigimos justicia, exigimos frene la violencia contra los periodistas y la libertad de expresión. No más impunidad, queremos resultados en las investigaciones, pedimos investigaciones serias que lleven a la verdad de los homicidios, que no victimicen dos veces a los periodistas asesinados y luego sean difamados por las mismas autoridades.

Alzamos la voz porque al igual que en las otras administraciones estatales, en la suya, no hay resultados, no se ve la mínima intención de investigar seriamente sobre los más de 20 casos, así como tampoco prosperan las averiguaciones de las demandas interpuestas en la Fiscalía General del Estado.

No merece comentario alguno la fallida Comisión Estatal de Atención y Protección a Periodistas, porque una vez más demuestra incapacidad y simulación de la protección”

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: sociedadtrespuntocero

**Fecha de creación**

2017/08/25